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安徽省交通规划设计研究总院股份有限公司

投资者关系活动记录表

投资者关系

活动类别

特定对象调研 分析师会议 媒体采访

业绩说明会 新闻发布会 路演活动

现场参观 其他

参与单位名称 详见附表。

时间 2025 年 3 月 1 日-4 月 1 日

地点 合肥市高新区彩虹路 1008 号

上市公司

接待人员高管及

部门

董事会秘书、董事会办公室、经营发展中心、财务部、民航规划设计

院、数智化事业部

投资者关系活动主要内容摘要

一、公司 2024 年第四季度营收、利润及毛利率上升的原因是什么？

答：公司业务主要来源于地方政府交通投资平台，其结算时间集中在第四季度，因而营收、

利润较其它三季度显著上升；同时，由于勘察设计业务为公司主要利润来源，这部分收入在

第四季度有所增加，提升了当期毛利率水平。

二、公司低空业务重点发展方向是什么？

答：公司可开展机场选址可研、机场工程设计、产业运营策划、战略发展规划、专项方案规

划、政策标准研究等全领域的咨询服务，提供“规划—设计—建设—运营—投融资”的“一

站式”解决方案。

三、大疆、亿航等企业业务发展是否会影响公司低空业务发展？

答：公司与大疆、亿航等公司不存在竞争关系，后者主要为飞行器制造企业，而公司主要是

低空经济基础设施规划设计。

四、公司 2024 年度低空经济业务新签合同额为 1350 万元，较 2022、2023 年度明显下降，

原因是什么？2025 年低空业务发展目标是什么？

答：公司低空经济新签合同主要内容为通用机场设计勘察咨询以及低空经济系列规划编制，

业务范围涉及安徽、浙江、山东、湖北、湖南及新疆等地；由于 2024 年低空经济市场招采

量萎缩，导致公司 2024 年整体业务量下降。2025 年低空业务发展目标为继续稳固公司省内

低空经济业务市场份额，同时积极拓展省外业务，但整体目标的实现依托于各地低空经济发

展规划的实施。

五、请介绍下公司 AI 大模型发展情况？

答：公司交通工程专业 AI 大模型研发工作已启动，并完成 Deepseek等模型的本地化部署。

下一步，将继续深化交通工程专业 AI大模型技术的研发和训练，拓展勘察设计领域的开发

和应用，全面提升业务智能化、降本增效。同步推进数据资产化、产品化。

六、请介绍下公司数字化能力情况？



答：公司已完成产业数字化建设，建成基于云计算、大数据、AI及 BIM的协同工作平台，

对内进行业务赋能，提升公司业务及管理工作效率。下一步，公司将开展数字产业化建设，

对外输出数字化产品及服务，目前已在控股股东及所属单位进行推广。

七、请介绍下公司“两链”业务发展情况？

答：公司“两链”业务是公司战略发展重点，其中“工程投资+咨询+规划+设计+建造+运营”

产业链主要为设计引领的工程总承包业务，是公司切入勘察设计业务重要抓手，也是产业发

展重要方向，公司严格筛选优质项目，并控制总体规模，进而降低业务风险；“工程健康检

（监）测+诊断+设计+修复+评定”产业链是公司利润新的增长方向，业务体量显著增加。

八、2025 年公司营收、利润目标是多少，制定的依据是什么？

答：公司 2025年公司营收、利润目标分别为在 2024年的基础上提升 0-30%和 0-20%。其制

定依据为在稳固公司核心业务勘察设计的基础上，不断提升公司新业务营收利润水平。

九、请问公司是否有投资并购计划？

答：公司高度重视投资并购工作，积极寻找合适标的，以期通过外部资源整合，进一步增强

市场竞争力。

十、公司近三年分红比例在逐步下降，请问未来分红是否有计划？

答：公司已于 2024年审议通过《股东回报规划（2024-2026）》，明确“最近三年以现金方式

累计分配的利润不少于最近三年实现的年均可分配利润的 30%”。2024年度分红方案结合公

司现金流、投资计划等综合确定，并综合考虑公司发展实际、提升投资者回报等，计划 2025
年开展中期分红。

十一、“十五五”期间安徽省交通运输投资结构和速度（公路、水运、民航、轨道交通等

等）和十四五期间相比有哪些变化？

答：初步预计“十五五”期间，安徽省交通运输投资将呈现 “速度放缓、结构优化、质量提升”
的特点。投资重心预计会从公路建设向水运、民航、轨道交通转移，更加注重绿色化、智慧

化和产业协同，以支撑安徽打造 “三地一区” 和交通强国建设。例如公路领域，“十四五” 期

间，安徽省高速公路投资占交通基础设施投资的 26%，新增通车里程超 1000 公里，实现

了 “县县通高速” 到 “县城通高速” 的跨越。“十五五” 期间，高速公路建设将转向扩容改

造，重点推进现有高速公路八车道升级。投资力度方面，“十五五”期间尽管增速可能会有所

回落，但在综合交通能级提升行动方案的推动下，预计投资规模仍会持续扩大。

十二、.2024 年，公司与控股股东安徽交控关联交易在 20%左右，请问这部分业务现金流如

何，剩余 80%业务来源于哪？

答：安徽交控为省属一级企业，主要是全省高速公路建设运营主体，公司与控股股东关联交

易一般维持在 10%-20%，这部分业务回款有保障。剩余 80%的业务主要来源于省内外地方

政府及相关投资平台，这部分业务回款依赖于地方政府财政状况。

十三、公司 2024 年经营活动现金流净额为-1.49 亿元，主要原因是什么？

答：主要系本期收到代收代付款净额低于上年同期所致，剔除这部分影响，公司总体现金流

保持稳定。



十四、公司 AI 应用对业务发展有哪些成效？

答：目前公司正在开展专业 AI大模型的研发，主要目标是对内进行业务赋能，提升工作效

率和产品质量，对外实现设计成果的数智化交付。AI大模型的应用将对现有业务系统进行

重构，实现智能化升级。

十五、公司 AI 方面的人才是内部培养还是外部引进？

答：公司通过自主培养与外部引进相结合的方式不断升级相关人才储备，目前核心研发团队

已有 20余人。

十六、公司在 AI 方面的研发投入主要在哪些方面？

答：公司持续加大 AI技术的研发投入，主要包含大模型技术研发与应用，项目运营质量监

控平台、穿透式数据大屏、智慧商务平台建设等方面。

十七、公司应收账款管理情况如何？

答：公司高度重视应收账款回收工作，内部制定了较为严格的考核机制，将应收账款回款工

作纳入考评奖惩范围，有序推进回款工作。

附表：机构名单

序号 机构名称/简称

1 东北证券

2 广发证券

3 长江证券

4 平安养老


